

PARIS ACCUEILLE LA FINALE RÉGIONALE DES CHAMPIONNATS DE FRANCE DE BRIDGE SCOLAIRE

Depuis 2012, la Fédération Française de Bridge s'est investie aux côtés du Ministère de l'éducation nationale en mettant à disposition des ressources pédagogiques, humaines et en créant de nouveaux outils ludiques pour la réussite éducative de tous les élèves. Des milliers d'élèves découvrent, ainsi, chaque année le bridge dans leur établissement scolaire. C'est grâce à cet engouement que les Championnats de France de bridge scolaire ont été créés. La finale régionale pour le comité de Paris se tiendra à Neuilly-sur-Seine, le mercredi 20 avril.

Les élèves de la 6^{ème} à la 3^{ème}, venant de tout le comité, tenteront d'obtenir une des places qualificatives pour la grande finale nationale à Saint-Cloud, au siège de la Fédération Française de Bridge, les 11 et 12 juin prochain. Être sacré Champions de France de bridge scolaire, c'est le graal pour ces jeunes bridgeurs en herbe qui s'affronteront mercredi à la **Maison du Bridge à Neuilly-sur-Seine**.

LE BRIDGE AU PROGRAMME SCOLAIRE

Reconnu par la Comité International Olympique depuis 1999, ce sport de l'esprit qui se joue avec un partenaire, s'inscrit depuis 2012, dans le programme scolaire : apprendre à raisonner, à calculer, rechercher des solutions, se concentrer, mémoriser, etc... Si les mathématiques y trouvent leur compte du CP à la terminale, la pertinence du bridge intervient aussi bien en calcul, géométrie, probabilités, statistiques, qu'algorithmique. D'autres matières l'utilisent pour les compétences relationnelles et la communication : les bases même du bridge. Plus de **2 000 professeurs** ont été formés pour s'appuyer sur ce sport de l'esprit et proposer un apprentissage ludique de la matière.

LE COMITÉ DE BRIDGE DE PARIS COMPTE :

49 clubs

4 519 licenciés, dont 171 scolaires

et regroupe les départements de Paris et une partie des Hauts-de-Seine

INFORMATIONS PRATIQUES

Horaires : Mercredi 20 avril de 14 à 17h30

Lieu : Maison du Bridge, 73 avenue Charles de Gaulle, 92200 Neuilly-sur-Seine

LA PRATIQUE DU BRIDGE EN CLASSE

CHIFFRES

- 2000 professeurs formés
- 5 matières concernées (Maths, Français, Langues, Histoire, Arts-plastiques)
- 22 académies mobilisées
- 60 formations mises en place depuis 2012
- 4 000 exemplaires « Les mathématiques du bridge » éditées (Editions Paf)

REPÈRES

- 2019 : 2^e renouvellement de la convention pour une durée de 3 ans
- 2016 : 1^{er} renouvellement de la convention
- 2013 : Premières formations de professeurs
- 2012 : Signature de la convention avec l'Education nationale
- 1991 : Début des ateliers bridge sur le temps périscolaire à l'initiative de la FFB

LES COMPÉTENCES DÉVELOPPÉES GRÂCE AU BRIDGE

- Calcul / raisonnement
- Stratégie
- Esprit de synthèse
- Concentration
- Mémoire
- Communication

Mais aussi : respect des règles, du partenaire, de l'adversaire...

QUELS PRINCIPES MATHÉMATIQUES LE BRIDGE PERMET-IL DE TRAVAILLER DE MANIÈRE LUDIQUE ?

- La résolution des problèmes et le calcul** : dès le CP et pour les cycles 2, 3 et 4
- Les statistiques** : au programme du cycle 4 et de la 2^{ème}
- Les dénombrements et les probabilités** : de la 4^{ème} à la terminale
- La géométrie** : de la 6^{ème} à la 3^{ème}
- L'algorithmique** : de la 6^{ème} à la terminale

ILS EN PARLENT...

Michel GOUVY
La 5^{ème} de mathématiques de l'académie de Lille et formateur :

- Ce jeu propose un excellent moyen d'apprendre les maths ou de se réconcilier avec eux.

Julien REBOURCET
Professeur de mathématiques au collège Baudelaire à Roubaix (59) :

- Après avoir suivi une formation, j'ai commencé à m'appuyer sur le bridge pour mes classes de 5^{ème} et de 4^{ème}. Devant le succès rencontré auprès des élèves et les progrès enregistrés, notamment en calcul mental et en réflexion, j'ai renouvelé l'expérience cette année.

Pascal EVRAUD
Principal adjoint du collège Charles de Gaulle à Jeumont (59) :

- Le bridge fait sauter le blocage psychologique que les élèves ont avec les maths. Ils manipulent des cartes, ce qui introduit du concret et leur permet d'apprendre de manière ludique.

La Fédération Française de Bridge a créé le Petit bridge avec des professionnels de l'éducation. Il s'agit d'un jeu de 4x20 cartes dérivé du jeu de bridge, qui favorise l'apprentissage du raisonnement et du calcul à destination des élèves de cycle 2.

À PROPOS DU BRIDGE ET DE LA FEDERATION FRANÇAISE DE BRIDGE :

Les bridgeurs version 2022 ont de 6 à 99 ans.

1150 clubs organisent des tournois tous les jours, partout en France. Le bridge est présent dans les établissements scolaires du CP à la terminale, il est utilisé pour renforcer les apprentissages, en particulier les mathématiques.

La FFB est présente sur tout le territoire pour l'organisation, la formation, la promotion, le développement et la pratique du bridge. Première fédération européenne, deuxième mondiale après les Etats-Unis, la FFB est une association loi 1901, agréée en tant qu'association nationale de Jeunesse et d'Education populaire. Elle assure également la représentation du bridge français sur le plan international.

www.ffbridge.fr

CONTACTS PRESSE

Eugénie ANDREARCZYK
eugenie@15love.net
06 63 12 98 22

FFB – Agnès FABRE
communication@ffbridge.fr
01 55 57 38 38 – 06 81 31 58 43